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田中　和俊

イマジンロータリー！忘年家族会参加者
の皆様、お疲れ様でした。親睦委員会の皆様、
本当にありがとうございました。私と松元
幹事の余興はいかがでしたか？感想は聞か
なくて大丈夫です。本日は家庭裁判所の一
日研修のため例会を休ませていただきます。
申し訳ありません。高岡副会長よろしくお願い致します。
さて今日は、毎例会で親睦委員会のみなさんが紹介して
くださっていますスマイルボックスのお話です。他のクラ
ブではニコニコボックスと言ったりしますが、当クラブ
では、スマイルボックスですね。ロータリーの歴史上は、
１９０５年、シカゴでの第３回例会で欠席者に５０セント
の罰金を課したファインボックス（罰金ボックス）が原点
だと言われています。１９０８年にはクラブからの連絡に
返信しなかったものにも罰金を課したそうです。また相手
を愛称でなく敬称で呼んだ場合も罰金を取ったらしいです。
しかしポールハリスがそれでは会員のプライドを汚すので、
罰金に限らず記念すべきことや祝い事があった時にも適用
しました。１９２４年頃には例会場の四隅にボックスを置
いて記念すべきことがあったらお金を入れたとありますの
で、今のように内容の報告はなかったのかもしれません。
日本では、大阪ロータリークラブが例会に遅刻や早退し
たり、ロータリーバッジの着用を忘れたりした場合に罰金
を取るということでペナルティボックスとして始まったよ
うです。今でも、早退するときにスマイルしてくださる方

もいらっしゃいますね。その後、やはり大阪クラブでも、
祝い事があったときに寄付をするようになったようです。
このスマイルボックスですが、国際ロータリーやロータ
リー財団にも規定がないため、ロータリーの手続要覧にも
記載がなく、日本独自の制度みたいです。ロータリー情報
マニュアルには、「例会場で会員が自由意思で善意の寄付金
を入れる箱。１９３６年大阪ロータリークラブで初めて実
施されたロータリー特有のもので、会員、家族、事業場等
の慶び事、お祝い事をニコニコしながら披露し、喜びを分
かち合い、又失敗したり、迷惑をかけたときもユーモアたっ
ぷりに苦笑し、例会を賑わせて親睦を増進し、集まったお
金は主として奉仕活動資金に使われる。」とあります。ニ
コニコボックスともいうとあるので、本来はスマイルボッ
クスが正しいのかなと思いました。当クラブでも、そのよ
うな使われ方をしていますが、具体的には、誕生日お祝い、
結婚記念お祝い、連続出席表彰を受けるとスマイルしてい
ただいています。会長幹事はゲスト卓話の場合やガバナー
公式訪問等の場合も歓迎の意味でスマイルしています。年
度のスタートそしてゴールの際もスマイルしていただきま
すのでとてもうれしく思います。また新入会員がいる場合
も、紹介者がスマイルしてくださったりします。５０００
円以上はビッグと呼び、１００００円だと超ビッグと紹介
されますね。親睦委員のときは、お名前の読み方や入会順
に披露するので、会員名簿を熟読していました。少しでも
みなさんに笑っていただけるように間を置いたりしていま
した。それもいい思い出ですね。これからもスマイルボッ
クスにご協力くださいませ。
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年次総会 疾病予防と治療月間12月

　 職業奉仕フォーラム職業奉仕フォーラム

「職業奉仕」と「四つのテスト」について
吉田　健朗

今年度職業奉仕委員長を仰せつかっており
ます、吉田です。
ロータリークラブの「社会奉仕」も本当は
もっと奥が深いのかもしれませんが私なりの
解釈で「社会に奉仕する活動」で実際、当ク
ラブでも鹿児島乳児院へのクリスマスプレゼ

ントや昨年はこども食堂へのサポートなど行っています。
　半面「職業奉仕」はと考えるととても難解に思えます。
実際私自身委員長という立場でありながら職場訪問例会を
開催して、年明け職業奉仕賞を贈呈すればいいのかなあと

安易に考えていました。今回の職業奉仕フォーラムを開催
するにあたり自分自身全く理解していない「職業奉仕」に
ついて学び自分の理解を発表させていただいて、もし間違っ
ているならば先輩方に修正いただき、私を含む「職業奉仕」
を理解していない人の一助になればと恥を忍んでお話させ
ていただくことにしました。
職業奉仕について、私も違いが漠然としかわかっていな
いですが「職業を通じて社会に奉仕」と思いがちですがこ
れは結果として社会奉仕であるのだと思っています。
職業奉仕賞の推薦をお願いするとボランティアで地域の
活動をされているかたなどのご推薦をいただいたりします
がこれこそ社会奉仕に分類されるものだと思っています。
職業を営むことはお金を儲けること、奉仕は世のため人
のために尽くすこと。
これが一緒になった職業奉仕とは「世のため人のために



ロータリーソング：「奉仕の理想」
職業宣言唱和：１・２
食事：「米山ランチ」・「本日の演奏」　
会長の時間：副会長　高岡　和也　君
誕生日お祝い：中間　貴志君（１日）、栫　浩多郎君（6日）
　　　　　　　本村　嘉啓君（12 日）、宇都　和治君（17 日）
　　　　　　　本坊　修君（18 日）、植田　博志君（23 日）
　　　　　　　鈴木　健君（30 日）
結婚記念お祝い：本村　嘉啓君（1日）、坂元　直人君（1日）
　　　　　　　　小福田　博君（8日）、田實　大志朗君（8日）
　　　　　　　　坂元　次郎君（25 日）
会務報告：幹事　松元　まや君
１）本日の配布　①週報　②月信 12 月号　
　　　　　　　　③ロータリー奉仕デーチラシ（2部）
２）鹿児島市内RC会長・幹事会　
　　12/6（火）ホテルレクストン鹿児島　18：30 ～
３）ロータリー奉仕デーのご案内
　　日時：12 月 17 日 ( 土）　14：00 ～　
　　場所：鹿児島大学稲盛会館　
　「海洋プラスチックごみ問題を考える」　基調講演・コロキューム

　参加ご希望の方は、事務局までお早目にご連絡ください。
後日Youtube 配信予定。申込受付：12 月 7 日 ( 水）まで
４）ラウンドテーブルのご案内
　　12 月 19 日 ( 月）　18：30 ～　
　　於：ごはんのじかん inatome　担当：社会奉仕委員会
　　出欠回答締切：12/14( 水）
５）12/11（日）RCC例会　11：00～　場所：リンクビル９階
　　　指名出席者→坂元（次）、大迫　各会員
６）次週　12/12（月）例会プログラム　　「年次総会」
　　友の見どころ＝広報雑誌・ＩＴ
出席報告：出席委員会
スマイルボックス：親睦委員会
職業奉仕フォーラム：職業奉仕委員長　吉田　健朗君

次回例会　令和４年12月19日（月）

会長・幹事　上期を終えて

出席率 会員数 出席数 出席報告
第2069回例会 54名 25名 49.02%
前々回（11月21日）の補正 54名 35名 68.63%
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尽くす気持ちでお金もうけを行う」こと。すなわち自分の
金儲けに関して「人を泣かさず、騙さず、非道徳的、非社
会的行為をしない」こと。自分の職業に対して強く「倫理性」
を追求していくことが求められているのだと感じます。
そしてロータリークラブの職業奉仕の実践は、職業人の
集まりである我々が職業人同士の体験、知恵、知識などを
聞くことにより職業倫理を学び合いさらに成長していくこ
とを目指すのではないかと考えます。
その倫理性を図る物差しがまさに「四つのテスト」であ
ります。
皆様も四つのテストにご自身の仕事を照らし道から外れ
ないようお考えいただければと思います。

四つのテスト
　言行はこれに照らしてから
　１，	真実かどうか
　２，	みんなに公平か
　３，	好意と友情を深めるか
　４，	みんなのためになるかどうか

●田中　和俊君・松元　まや君／ 12 月５日の忘年家族会は親睦委
員会の皆様のおかげで盛大に開催することができました。参加さ
れた皆様、ご家族の方々に心から感謝いたします。会長幹事の出
し物はいかがでしたか。この日のために二人で頑張りました。あ
りがとうございました。
●海江田　順三郎君／一昨日の家族忘年会は親睦委員の皆さまの
お世話で楽しく過ごさせて頂きました。特に会長、幹事の奇妙キ
テレツなコンビダンスにアイデア賞、努力賞、笑わせ賞を差し上
げたいと思いました。
●里　良男君／先週の忘年家族会。親睦委員会の皆様ご苦労様で
した。楽しい懇親会が出来ました。特に会長・幹事の余興は最高
でした。更に来年が楽しみです・・・
●石塚　俊雄君／田中会長、松元幹事のパフォーマンスで忘年家
族会は盛り上がりました。準備、練習と大変でしたね。次年度会
長幹事！頑張って下さい。親睦委員会の心のこもった“おもてなし”
有難う御座いました。
●橋元　隆君／先日のクリスマス家族忘年会は楽しい一時でした。
会長幹事の演し物は練習をしたのが伝わり良かったです。又、ベ
ストドレッサー最優秀賞は西郷輝彦さんからもらったブレザーを
着てきた漫才師にしか見えない宇都さんがゲットされました。お
めでとうございます。最後に親睦委員長をはじめ細やかなオモテ
ナシをしていただいた親睦委員の皆さんありがとうございました。
●川畑　英樹君／田中会長・松元幹事のパフォーマンス、素晴ら
しかったです。久し振りに笑いました。それと宇都さんの西郷輝
彦のステージ衣装には、びっくりさせられました。福留さんはじめ、
親睦委員会の皆様のお陰で楽しいひとときを過ごすことができま
した。ご苦労様でした。

●宇都　和治君／田中会長、松元幹事盛大に開催されたクリスマ
ス忘年家族会本当にご苦労様でした。会長、幹事の会員を喜ばせ
るパフォーマンスに心意気が伝わってきました。又、福留親睦委
員長はじめ親睦委員の皆様ビンゴゲームを始め豪華賞品の準備等
大変にご苦労さまでした。感謝です。新企画のベストドレッサー
ショー有難うございました。着服する機会はないと思っていまし
たが元御三家歌手の西郷輝彦氏より頂いたステージ衣装、日の目
を見ることができ感激でした。おかげで５キロの減量と６センチ
のウェスト減に成功しました。又、本日は誕生祝有難うございます。
17 日で㐂寿を迎えました。
●宮脇　謙舟君／先日の忘年家族会、福留委員長をはじめとしま
した親睦委員会の皆様、ありがとうございました。会長幹事の余
興も素晴らしかったです。
●吉田　健朗君／土曜日のクリスマス家族会は、田中会長、松元
幹事、また親睦委員会の皆様お疲れ様でした。ビンゴゲームでと
てもいい賞品もゲットさせていただき、いい年が越せそうです。
●小福田　博君／結婚記念のお祝いありがとうございます。38 年
目に突入することになりました。何がめでたいということはあり
ませんが、まずは夫婦の健康に感謝です。
●中間　貴志君／誕生祝いありがとうございます。１日に 49 才
になりました。おととい 12 月３日南九州カントリークラブにて
IN52、OUT47の99で１年ぶり生涯２回目の百切り達成できました。
メシとサケがうまいです。
●田實　大志朗君／先日研修旅行に参加しました。松島でカモメが
渡り鳥と言う事を知りました。恥ずかしながら知りませんでした。
有意義な旅をしました。
●ラウンドテーブル／ 11 月 28 日ラウンドテーブルよりスマイル
いたします。出席者は以下の会員です。岩下、尾辻、加島、田中、
前迫、松元、宮脇、宮里、稲留

12月5日のスマイル　小計 45,521円　2022〜2023年度　累計 392,522円

本日の曲目：イマジン・小さな空・ホワイトクリスマス	 演奏：入来慶子

誕生日祝 結婚祝


